

## Comité Pro Seguridad, vigilantes de salud y fast track legislativo

# El despliegue que prepara La Moneda para la ministra del Interior tras la AC

**Con el panorama** despejado, la intención del Ejecutivo es que la jefa de gabinete refuerce el relato que han intentado instalar, que apunta a la “capacidad de gestión en seguridad” de la administración Boric. El gabinete Pro Seguridad de este viernes analizará particularmente la opción de poner vigilancia armada en los centros de salud dado el aumento de hechos de violencia.

**David Tralma y Carlos Agurto**

Si bien la ministra del Interior, Carolina Tohá participa de todas las sesiones del Comité Pro Seguridad, este viernes su asistencia tendrá un cariz especial. Ocurrirá menos de 24 horas después de haber enfrentado una acusación constitucional en su contra, ingresada por parlamentarios del Partido Republicano.

Este jueves el gobierno celebraba que el libelo presentado por la oposición fue rechazado con 76 votos en contra. Aunque hubo nervios, en La Moneda esperaban un resultado favorable a la titular de Interior. Con ese anhelo, diseñaron el despliegue posterior de la ministra que busca mostrar su gestión en seguridad.

En ese marco, Tohá este viernes encabezará el Comité Pro Seguridad junto al Presiden-

te Gabriel Boric. En la cita estarán presentes también los subsecretarios Manuel Monsalve (Interior) y Eduardo Vergara (Prevención del Delito).

### La vigilancia de centros de salud

El Comité Pro Seguridad de esta semana contará también con la presencia del Ministerio de Salud, que lidera Ximena Aguilera, a quien se le pidió un informe jurídico para evaluar la aplicación de vigilantes armados en establecimientos médicos. Esto ante el aumento de hechos de violencia en estos recintos.

Dicha documentación, comentan en el Minsal, se entregará a los equipos de seguridad del Presidente, que lidera Carolina Tohá. En el gobierno transmiten que Tohá y Aguilera -quien en principio iba a estar en El Maule- han conversado sobre el tema,

pero que será el Comité Pro Seguridad la instancia para abordar la eventual aplicación de la medida.

La vigilancia armada en centros de salud es una medida que, si bien se analiza desde hace un tiempo, no estaba en los planes naturales del Ejecutivo, sino que es una idea surgida a raíz de la contingencia y el alza de los casos de violencia en dichos recintos.

### Fast Track en el Congreso

Cerrado el capítulo de la AC, Tohá debe apurar el paquete legislativo por la seguridad que comprometió.

En esa línea, en Palacio se comenta de dos proyectos que están por ser despachados de esa batería de iniciativas. El primero es la ley antiterrorista, que por estos días pasó a comisión mixta. El segundo es la creación del Ministerio de Seguridad, que, de ser apro-

bado, llevará al Presidente Boric a nombrar al primer secretario de Estado en la historia de dicha cartera.

Queda por ver si el triunfo obtenido en el Congreso le permite a Tohá subir en los sondeos de opinión pública en los que no ha logrado posicionarse sustancialmente, lo que hasta ahora ha impedido que el oficialismo la mire nitidamente como la carta presidencial del sector.

Por el contrario, si bien su nombre es promovido desde el PPD, hay una buena parte del oficialismo que ya se abrió a la posibilidad de candidatos alternativos como el gobernador Claudio Orrego o la expresidenta Michelle Bachelet.

Previo al rechazo del libelo contra Tohá, eran cinco las acusaciones constitucionales que la oposición ha impulsado contra ministros del gabinete del Presidente Boric. En 2022, el primer libelo se impulsó contra la entonces titular del Interior, Izkia Siches; en 2023, se apuntó a Giorgio Jackson (Desarrollo Social), Marcela Ríos (Justicia) y Marco Antonio Ávila (Educación); mientras que a inicios de 2024 el protagonista de la acusación fue Carlos Montes (Vivienda).

Ninguno de estos tuvo éxito, pero, salvo Montes, ninguno de los ministros se ha visto fortalecido para enfrentar su agenda una vez pasada la acusación. De hecho, Siches, Ríos, Ávila y Jackson ya no forman parte del gobierno.

En La Moneda confían en que Tohá sí conseguirá un “nuevo aire”, que se suma a su última alza de siete puntos en la encuesta CEP.

Esto se enmarca también en la espera de los próximos movimientos que se darán en La Moneda, a raíz de que las autoridades que quieren postularse al Congreso el próximo año deben renunciar antes de mediados de noviembre.

En el gobierno, por ahora dan por descontado que la ministra del Interior no se cuenta entre las autoridades que podrían renunciar pues para postularse a la Presidencia no necesita alejarse del gobierno ahora. En el Ejecutivo sostienen que su apuesta es seguir mostrando su gestión en seguridad y desde ahí evaluar sus opciones. ●



► Entre otros temas, el gobierno analizará la implementación de vigilantes armados en establecimientos médicos.